
 
STADT EMMERICH AM RHEIN

D E R  B Ü R GE R ME I S T E R

 
 
 

Niederschrift 

zur 1. Sitzung 
 des Schulausschusses 

am 21.01.2021 
 in der Aula der Gesamtschule Emmerich am Rhein, Paaltjesssteege 1,  

46446 Emmerich am Rhein 
 
 

T a g e s o r d n u n g 
 

I. Öffentlich 
 
 1   04 - 17 0060/2020 Bestellung einer/eines Schriftführerin/Schriftführers für den 

Schulausschuss 
 
 2     Verpflichtung von sachkundigen Bürgern/Bürgerinnen 
 
 3     Einwohnerfragestunde 
 
 4     Feststellung der Sitzungsniederschrift vom 28..05.2020 
 
 5   04 - 17 0066/2020 Verzicht von Pachten, Mieten und Nutzungsgebühren für die 

Nutzung von Sportstätten, Übungsräumen, Vereinsheimen und  
Schwimmhallen für die ersten zwei Quartale 2021;  
hier: Eingabe Nr. 20/2020 an den Rat der Stadt Emmerich am 
Rhein 

 
 6   04 - 17 0061/2020 Dringliche Anschaffung einer noch zu ermittelnden Anzahl von 

Tablets; 
hier: Antrag Nr. XX/2020 an den Rat der Stadt Emmerich am 
Rhein 

 
 7   04 - 17 0067/2020 Klassenbildung an den Grundschulen - Bildung von Eingangs-

klassen im Schuljahr 2021/2022;   
hier: Genehmigung einer dringlichen Entscheidung gem. § 60 
Abs. 1 Satz 5 GO NRW 

 
 8   04 - 17 0068/2020 Haushaltssatzung für das Haushaltsjahr 2021; 

hier: Beratung in den Fachausschüssen 
 
 9   04 - 17 0063/2020/1 Information über die Schulbaumaßnahmen in Emmerich am 

Rhein 
 
 10     Mitteilungen und Anfragen 
 
 10.1    Luftfilteranlagen für die Schulen;  

hier. Anfrage von  Mitglied Kulka 
 
 11     Einwohnerfragestunde 
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Anwesend sind: 

Vorsitzende 

Frau Elisabeth Braun  

Die Mitglieder 

Frau Sandra Bongers  
Frau Silke Jelinski  
Frau Irmgard Kulka  
Herr Till Nieke  
Frau Claudia Lindlahr  
Herr Karl-Heinz Rempe  
Frau Nadja Scherer  
Herr Ludger Gerritschen  
Frau Leonie Pawlak  
Frau Silke Eicher  
Herr Nikolai Hermes  
Frau Hermine Swhajor  
Herr Julian Schulz  
Herr Christopher Papendorf  
Herr Simon Terhorst  
  
 

beratende Mitglieder / Schulvertreter 

Herr Ralf Wimmers Als Vertretung für Herrn Bieke 
Frau Christiane Feldmann  
Herr Matthias Lattek  
  

von der Verwaltung 

Herr Peter Hinze Bürgermeister 
Frau Melanie Goertz  Kämmerin 
Frau Linda Koenzen  
Herr Dirk Loock  
Herr Marcel Janßen  
Herr Raoul Schwarz  
Herr Philip Bongers  
Herr Andreas Peeck  
Herr Andre Strake  
Herr Nikolai Lindeboom  
Herr Jannik Visser Schriftführer 
 
 
Die Vorsitzende Braun eröffnet die öffentliche Sitzung um 17:00 Uhr und begrüßt die Anwe-
senden und weist auf die Regelungen zur Coronavorbeugung, wie die Maskenpflicht, 1,5 m 
Abstand zu anderen Anwesenden, geordnetes Verlassen bei Ende der Sitzung, Hinweis auf 
Rededauer und notwendige Pause nach 1 Stunde Sitzung hin. 
 
Die Vorsitzende drückt Ihre Verwunderung über die Ablehnung der Dezimierung der Aus-
schussmitglieder als Coronaschutzmaßnahme aus.  
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Die Vorsitzende Braun richtet ihren Dank an die Schule zur Bereitstellung der Räumlichkei-
ten und den Hausmeister für die Betreuung der Technik und Vorbereitung der Räumlichkei-
ten. 
 
Die Vorsitzende teilt mit, dass der Antrag der CDU, welcher als Tischvorlage gereicht wurde, 
unter TOP 6 abgehandelt wird.  
 
Hiergegen werden keine Einwände von den Anwesenden erhoben. 

I. Öffentlich 
 
 
1. Bestellung einer/eines Schriftführerin/Schriftführers für den Schulaus-

schuss 
Vorlage: 04 - 17 0060/2020 

  
Die Vorsitzende Braun lässt nachdem keine Wortmeldungen festgestellt wurden 
über den Beschlussvorschlag abstimmen.  
 
Beschlussvorschlag 
 
Der Schulausschuss bestellt Herrn Jannik Visser zum Schriftführer und Herrn 
André Strake zum stellvertretenden Schriftführer.  
 
Stimmen dafür 16  Stimmen dagegen 0  Enthaltungen 0   

 
2. Verpflichtung von sachkundigen Bürgern/Bürgerinnen 
  

Die Vorsitzende vereidigt die anwesenden sachkundigen Bürger und Bürgerinnen 
und lässt im Nachgang die Niederschriften unterschreiben.  
  

 
3. Einwohnerfragestunde 
  

Die Vorsitzende stellt keine Einwohnerfragen fest. 
  

 
4. Feststellung der Sitzungsniederschrift vom 28..05.2020 
  

Gegen die gemäß § 21 Abs. 4 der Geschäftsordnung für den Rat und die Aus-
schüsse zur Feststellung vorgelegten Niederschriften werden Einwände nicht 
erhoben. Sie werden von der Vorsitzenden und dem Schriftführer unterzeichnet. 
  

 
5. Verzicht von Pachten, Mieten und Nutzungsgebühren für die Nutzung von 

Sportstätten, Übungsräumen, Vereinsheimen und  Schwimmhallen für die 
ersten zwei Quartale 2021;  
hier: Eingabe Nr. 20/2020 an den Rat der Stadt Emmerich am Rhein 
Vorlage: 04 - 17 0066/2020 

  
Die Vorsitzende Braun lässt nachdem keine Wortmeldungen festgestellt wurden 
über den Beschlussvorschlag abstimmen.  
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Beschlussvorschlag 
 
Der Schulausschuss der Stadt Emmerich am Rhein lehnt den Antrag der AfD 
vom 17.12.2020 auf Verzicht zur Erhebung von Pachten, Mieten und Nutzungs-
gebühren für die Nutzung von Sportstätten, Übungsräumen, Vereinsheimen und 
Schwimmhallen für die ersten zwei Quartale im Jahr 2021 ab. 
 
Stimmen dafür 15  Stimmen dagegen 0  Enthaltungen 1   

 
6. Dringliche Anschaffung einer noch zu ermittelnden Anzahl von Tablets; 

hier: Antrag Nr. XX/2020 an den Rat der Stadt Emmerich am Rhein 
Vorlage: 04 - 17 0061/2020 

  
Herr Loock stellt die Präsentation zu TOP 6 vor.  
[Die Präsentation zu TOP 6 ist dem Ratsinformationssystem zu entnehmen] 
 
Herr Loock weist darauf hin, dass zu den Lehrergeräten bereits eine Aktualisie-
rung vorliegt und diese in der 3. KW geliefert werden sollen.  
 
Mitglied Kulka erkundigt sich über die Erhöhung der jährlichen Kosten für den 
Support der Tabletts und ob der Support auch unterjährig erfolgt.   
 
Herr Loock erklärt, dass ab dem Jahr 2021 insgesamt 2 Stellen (zuvor 1,5 Stel-
len) Support beim KRZN eingekauft wurden. Es handelt sich hierbei um einen 
Techniker vor Ort, welcher bei Problemen aushelfen kann.  Für den Support der 
Tabletts wird kein zusätzlicher Stellenbedarf gesehen, da relativ einfach soft-
wareseitig über das MDM (mobile device management) Updates und Problembe-
seitigung erfolgen können. 
 
Mitglied Rempe fragt an, ob bei der Serverleistung und dem Serverspeicherplatz 
für den Betrieb im Homeschooling ausreichend Kapazität vorhanden ist und ver-
weist auf die derzeitigen Probleme in der Stadt Kleve.  
 
Herr Schwarz teilt mit, dass grundsätzlich für das Homeschooling keine lokalen 
Serverkapazitäten benötigt werden. 
 
Mitglied Rempe teilt mit, dass in Kleve lediglich 80 Zugänge zu Videokonferenzen 
vorhanden sind und damit nur 2 Klassen unterrichtet werden können. 
 
Herr Schwarz erklärt, dass Videokonferenzen ohne lokale Server umgesetzt wer-
den. Grundsätzlich steht jedem Lehrer die Möglichkeit bereit eine Videokonferenz 
zu starten. Lediglich die Internetanbindung an den Schulen ist derzeit noch aus-
baufähig.  
 
Mitglied Terhorst bedankt sich für die Präsentation und fragt an, ob die nun ange-
schafften Geräte im weiteren Ausbau als stille Reserve in den Schulen verblei-
ben.  
 
Herr Loock erklärt, dass ein Großteil der Geräte in die Ausleihe gehen werde. 
Ersatzgeräte sollen jedoch in den Schulen vorgehalten werden.  
 
Beratendes Mitglied Feldmann teilt mit, dass die Möglichkeiten zum Distanzler-
nen durch die Stadt Emmerich am Rhein gegeben sind. Teilweise ist sogar die 
1/1 Betreuung von Schülern besser als zuvor möglich. Insgesamt läuft die Tech-
nik, ist jedoch noch ausbaufähig.  
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Mitglied Gerritschen weist darauf hin, dass die Coronapandemie für eine Be-
schleunigung der Digitalisierung gesorgt hat und diese nicht immer fehlerfrei ab-
läuft, wie an dem Beispiel der Landesplattform zu sehen ist.  
 
Beratendes Mitglied Wimmers berichtet, dass das Distanzlernen deutlich besser 
als im Frühjahr 2020 läuft. Die Technik ist noch ausbaufähig, jedoch hat die Stadt 
Emmerich am Rhein hier viel ermöglicht.  
 
Mitglied Scherer berichtet, dass ebenfalls an den Grundschulen die Möglichkeit 
für Distanzunterricht durch die Stadt Emmerich am Rhein geschaffen wurde.  
 
Mitglied Bongers geht auf den Antrag der CDU ein und bittet um einen schriftli-
chen Sachstandsbericht mit der Niederschrift.  
 
Die Vorsitzende Braun stimmt diesem Vorgehen zu.  
 
Kenntnisnahme(kein Beschluss) 
 
Der Schulausschuss nimmt die Ausführungen der Verwaltung zur Kenntnis. 
  

 
7. Klassenbildung an den Grundschulen - Bildung von Eingangsklassen im 

Schuljahr 2021/2022;  hier: Genehmigung einer dringlichen Entscheidung 
gem. § 60 Abs. 1 Satz 5 GO NRW 
Vorlage: 04 - 17 0067/2020 

  
Die Vorsitzende Braun lässt nachdem keine Wortmeldungen festgestellt wurden 
über den Beschlussvorschlag abstimmen.  
 
Beschlussvorschlag 
 
Der Schulausschuss genehmigt die der Vorlage beigefügte dringliche Entschei-
dung gem. § 60 Abs. 1 Satz 5 GO NW. 
 
Stimmen dafür 15  Stimmen dagegen 0  Enthaltungen 1   

 
8. Haushaltssatzung für das Haushaltsjahr 2021; 

hier: Beratung in den Fachausschüssen 
Vorlage: 04 - 17 0068/2020 

  
Die Vorsitzende stellt zu den Seiten 185-236 des Haushaltsentwurfs 2021 keine 
Wortmeldungen fest und lässt über den Beschlussvorschlag abstimmen. 
 
Beschlussvorschlag 
 
Der Rat fasst den Budgetbeschluss und legt den Zuschussbedarf für das Budget 
403-415 "Schule allgemein und Sport" und "Schulen" im Ergebnishaushalt für das 
Jahr 2021 auf 3.752.327 Euro und im Finanzhaushalt auf 4.093.457 Euro fest. 
 
Stimmen dafür 16  Stimmen dagegen 0  Enthaltungen 0   
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9. Information über die Schulbaumaßnahmen in Emmerich am Rhein 
Vorlage: 04 - 17 0063/2020/1 

  
Herr Loock teilt mit, dass aufgrund der zeitlichen Nähe zur letzten Mitteilung und 
der vorgeschriebenen Kurzfassung von Wortbeiträgen keine Präsentation vorge-
zeigt wird und lediglich ein Wortbeitrag folgt.  
 
Herr Loock berichtet, dass die Hochbauarbeiten am Brinkgebäude wie geplant 
weiterlaufen. Der Boden im 1 OG konnte fertig gestellt werden. 
Zum Gebäude Grollschen Weg hat am 20.01.2021 eine Videokonferenz mit Ver-
tretern des Architekten und der Schule zur Feinabstimmung stattgefunden. Hier-
bei wurde ein Raumnutzungskonzept erarbeitet. Die nächsten Schritte sind die 
Vorstellung in der AG Schule, der Schulplanungskommission und dem Schulaus-
schuss. Eine Zeitschiene kann erst nach Rückmeldung des Architekten mitgeteilt 
werden. 
 
Beratendes Mitglied Feldmann fragt an, wie die Mensa und der Schulhof in den 
kommenden Bauphasen für den Heizungsraum Paaltjessteege und Schulhofaus-
bau zu nutzen sind.  
 
Herr Loock teilt mit, dass in der kommenden Woche ein Abstimmungstermin zum 
weiteren Vorgehen stattfindet. Sobald hieraus klar wird, wie die Baumaßnahmen 
die Nutzung des Schulhofes und der Mensa beeinflussen, wird die Schule in den 
Prozess mit einbezogen.  
 
Mitglied Papendorf erkundigt sich über den Zeitplan der kommenden politischen 
Beschlüsse zum Grollschen Weg.  
 
Bürgermeister Hinze weist darauf hin, dass die Änderungen durch den Architek-
ten eingearbeitet werden müssen. Man befinde sich daher in direkter Abhängig-
keit, versuche jedoch so schnell wie möglich in die von Herrn Loock genannten 
entscheidenden Gremien zu kommen.    
 
Kenntnisnahme(kein Beschluss) 
 
Der Schulausschuss nimmt die Ausführungen der Verwaltung zur Kenntnis. 
  

 
10. Mitteilungen und Anfragen 
   
 
10.1. Luftfilteranlagen für die Schulen;  

hier. Anfrage von  Mitglied Kulka 
  

Mitglied Kulka erkundigt sich nach dem Antrag zu den Luftfilteranlagen für die 
Schulen. 
 
Herr Loock erklärt, dass der Antrag durch den FB 3 im HFA bearbeitet wird. Das 
Ergebnis der Prüfung war, dass die Fensterlüftung bei den Klassen ausreichend 
sei. Bei den vorhandenen Lüftungsanlagen wurden alle Anlagen auf den Frisch-
luftbetrieb umgestellt.  
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11. Einwohnerfragestunde 
  

Die Vorsitzende Braun stellt keine Einwohnerfragen fest. 
  

 
 
Die Vorsitzende Braun schließt die öffentliche Sitzung um 17:36 Uhr, nachdem keine weite-
ren Wortmeldungen mehr vorliegen.  
 
 
46446 Emmerich am Rhein, den 9. Februar 2021 
 
 
 
Elisabeth Braun 
Vorsitzender 
 
 
 
 
Jannik Visser 
Schriftführer 
 


